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第 87回運営委員会概要 2月 24日（水）18:30～21:15

◆ 会 場：柏崎原子力広報センター 研修室

◆ 出席委員：新野・久我・佐藤・三宮・武本・前田・牧委員 …7名

◆ オブザーバー：保安院／竹本所長 エネ庁／七部所長 東京電力／西田技術担当 森GM 杉山

◆ 事 務 局：市／阿部主任 広報センター／永井事務局長 石黒主事

次回以降定例会内容について

◆ ３月定例会（３月３日）

〈会長〉１月定例会で、発電所内の仕事のあらましを知ると全体像がつかみやすいのではない

かという話があった。大きな事象がなければこのテーマはどうか。

〈委員〉１、５号機が起動に向けて準備が進んでいるようなのでその状況説明も必要と思う。

〈委員〉既に運転している６、７号機と構造に違いがあるので、細かい説明はともかくその違

いがわかるように説明してほしい。

〈委員〉燃料装荷の手順についても説明してほしい。

〈東京電力〉では 1、５号機の状況について、燃料装荷手順について、構内の安全・作業の仕

事の流れについて、の３つをご説明させていただく。前回定例会での６号機ロッ

キングに関する委員質問については資料配付による回答でいいだろうか。

（委員 了解）

【決定事項】

・議事内容は 1、５号機の状況について、燃料装荷の手順について、構内の仕事の流れについ

て（東京電力）

・タイムスケジュール

１８：３０～１９：００ 前回以降の動き

１９：００～１９：３０ １、５号機の現状、燃料装荷の手順、構内の仕事の流れ

（東京電力）

１９：３０～２０：３０ 質疑応答

２０：４５～ その他

◆ ４月定例会（４月７日）、５月定例会（５月１２日）

〈会長〉４月は会としての年度末になるので、次年度の計画を協議するのはどうだろうか。ア

ンケートでは国のエネルギー政策がどうなるのか、高経年化について、防災などがテ

ーマとしてあがっていた。

〈委員〉防災に関して。東京電力の緊急時対策室というのは時々使いながら訓練など行ってい

るのか。

〈東京電力〉訓練は年に一回行っている。３月１２日にちょうど訓練が行われるがどうするか。

〈委員〉次年度は防災の議論も必要と思うのでその前に見てみたい。

（委員 同意）

〈東京電力〉緊急対策室の様子や免震重要棟の免震構造などご案内できるかと思うが確認して

事務局へ連絡する。

〈会長〉防災をテーマにあげる上で、東京電力で年に一度の防災訓練がちょうど実施されると
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のことなので見学させていただきたい。委員への定例会案内文にはこの件を追加し出

欠をとっていただきたい。

〈事務局〉了解。

〈会長〉防災に関して、市の計画の進捗状況はどの程度か。

〈柏崎市〉県から了承をもらい、正式に決定した。

〈会長〉では刈羽村の進捗によるができれば５、６月頃に防災について予定したい。

【決定事項】

・３月１２日（金）東京電力による防災訓練視察を実施する。（詳細後日連絡）

・４月議事について詳細は次回運営委員会にて協議する。

視点４０号（第７９回定例会分）について

・ 事務局文案を読みやすいように修正し校了。

〈会長〉今回でなくてもいいのだが、スペースが空くようであれば会としてということではな

いが、対外的に行っている活動（総合資源エネルギー調査会基本政策小委員会、保安

院による広報活動の評価ワーキンググループなど）、これは主にコミュニケーションに

関する活動になるが、それをコラムのような形で掲載するのはどうだろうか。

〈委員〉その件について地域の会の在り方についてスタート時の議論から変わってきたのでは

ないかと何人かから言われた。自分は特別意見はないが、ある段階で委員全体での議

論が必要ではないか。構成メンバー個人がどこで何を発言してもかまわないが、地域

の会を頭に出す場合は自ずからお互いに規制をされるのではないか。

〈委員〉会が変質してきたという第三者の声には聞く耳は持つ必要はあるが、その時々で個別

に判断するしかないのではないか。事前にこれはしないといったラインを設けるのも

どうかと思う。

〈委員〉いろいろな人がいて、いろいろな立場があるだろうから一度全体で協議してほしい。

〈会長〉次年度の活動計画立案の際、全委員で計画したいのでその際にこの件も協議したい。

〈委員〉視点への掲載は具体的にやるときの協議でいいのではないか。

（委員 了解）

【決定事項】

・ 地域の会以外の対外的活動について視点掲載も含め、次年度活動計画立案時に全体で協議

する。

その他

○「エネルギー基本計画」見直しへの意見とりまとめについて

〈エネ庁〉エネルギー基本計画の見直しにあたっての論点について意見募集を行っており、各

委員へ資料を配付させていただいた。昨年の座談会のときにもエネルギー政策につ

いて意見をいただき、関心のある委員の方もいるので、直接意見をご提出いただく

こともいいかと思い、ご案内させていただいた。

〈会長〉エネ庁との座談会を行った経過や、過去の意見書等を提出してきた経験から、このよ

うな基本的な考えの中に私たちが伝えたいことが加味されないと、規制側や事業者に

ばかり伝えても限界があると思う。この見直しに対して何かを言ったから何かが変わ

るということではないかもしれないが、せっかくの機会なので、前向きに対応したい
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という思いがある。

〈委員〉意見がある委員は個人として提出したらいいのではないか。

〈会長〉会の総意として意見を提出し、どこかに活かしてもらいたいと思うがどうか。

〈委員〉さまざまな意見はあると思うが地域の会として出せるのか。

〈会長〉各論には「安全」という言葉は入っているが、大前提である基本姿勢の中に「安全」

をみる論点が文字化されないと基本計画の中で薄れていくと思う。そういった意見が

委員会の中でも出ているようだが、住民の声として提出することが大切ではないか。

〈委員〉会の総意として出すなら、そのような角度からしか出せないのではないか。

〈委員〉締め切りが迫っていることもあるし、総論についてしか言えないので会長が言うよう

なことでいいと思う。

〈委員〉会の原点に戻って、安心安全という地元住民の思いを届けることでいいと思う。

〈委員〉意見の表現については会長一任でよい。定例会で事後報告してもらえればよい。

（委員 同意）

〈会長〉では、「根本的に見直す機会があるのなら、もう少し住民からの不足していた声も汲み

上げ、安心を感じられる基本政策につなげてもらいたい」といった願望を伝えさせて

いただく。３月定例会で提出した内容を報告したい。

【決定事項】

・ エネルギー基本計画の論点の見直しに対して会の総意を提出する。内容は３月定例会で事

後報告する。

○会長から市村長訪問報告

〈会長〉佐藤副会長と一緒に２月１０日に市村長を訪問し、副会長選出報告と次年度の活動予

定の報告を行った。県課長を訪問、ご挨拶をしたこともあったので、もしできるよう

であればまた報告する。

次回運営委員会

３月１７日（水）１８：００～ 柏崎原子力広報センター研修室

次回以降定例会日程

第８２回定例会 ４月７日(水)１８：３０～ 柏崎原子力広報センター研修室

第８３回定例会 ５月１２日(水)１９：００～ 柏崎原子力広報センター研修室（第二水曜日）


